



### LA SAUVAGINE... La Sauvageonne...

A Villard-Julien en Mars.

Juju de Mens est le premier à se lancer sur les chemins ...

Adultes, ados, familles entières parcourent les 11 km, les 6 km et es plus petits "avalent" la sauvagienne" (2,5 km) tambour battant, accompagnés d'un adulte.

Après l'effort et le plaisir d'avoir découvert les beaux sentiers, ils sont une quarantaine à se retrouver, dans la bonne humeur, à déguster un bon repas préparé par les membres du Comité des fêtes.

Vous avez aimé? Vous avez envie de parcourir d'autres sentes sauvages?... Alors, à une prochaine fois, si le cœur vous en dit!



**LA SAUVAGINE**



N'oublions pas que la commune et le Comité des fêtes ont organisé les rencontres habituelles:

Le repas Ravioles en mars.

La Fournée de Viljul en août.

Le repas communal en septembre.

### AGENDA DES FESTIVITES

#### L'atelier et le repas ravioles

Le samedi 5 mars 2016

Comme chaque année, à la sortie de l'hiver, le Comité des fêtes propose un atelier ravioles. C'est l'occasion de passer un moment convivial tout en apprenant les techniques pour réaliser ces délicieuses ravioles. Et dans la soirée se tiendra le traditionnel repas dans la salle des fêtes.

#### Arrête ton ch'art! fais ton foin!

Après 3 années de veille, la soirée concert se projette de nouveau. Devant la demande d'habitants du Trièves et l'envie croissante de membres du Comité des fêtes, les musiciens vont remonter sur la scène pour faire vibrer le plancher de cornillon-en-Trièves.

La soirée se tiendra le **samedi 11 juin 2016**

Le Comité des fêtes souhaiterait investir un maximum d'habitants sur ce projet afin de l'enrichir des idées de chacun ou pour donner un coup de main.

La première réunion d'information de préparation se tiendra le vendredi 29 janvier à 20h30 à la mairie de Cornillon.

Vous êtes les bienvenus !!

# Le Monde de Cornillon en Trièves

## Janvier 2016

### SOMMAIRE

- ◆ **Le mot du maire**
- ◆ **Espace Municipal**
  - Projets aboutis
  - Projets en cours
  - Agenda municipal
- ◆ **Etat civil**
- ◆ **L'actu du village et de nos sportifs**
- ◆ **Festivités**
- ◆ **Agenda des festivités**



### Le mot du maire

Avec l'année nouvelle qui débute , je reviens vers vous avec ces quelques lignes afin de vous présenter à toutes et à tous mes meilleurs vœux de santé et de prospérité.

2015 a malheureusement vu les tragiques évènements que l'on sait. La France est et doit rester un grand pays laïc où il n'y a pas de place pour les extrémismes religieux quels qu'ils soient. Chacun sait que la religion n'a que très peu de place dans ma vie. Ce n'est pas pour autant que je vais mettre au pilori les gens qui ne pensent pas comme moi. Tout un chacun a le droit de penser et de croire ce que bon lui semble dans la mesure où il ne cherche pas à imposer par la violence et le terrorisme ses opinions qu'elles soient religieuses ou politiques. A mon modeste niveau, je tenais à exprimer mon indignation devant de tels actes et il faut que tous nous fassions de même.

Plus terre à terre, quelques mots sur la vie de la commune au cours de l'année écoulée.

Le « grand chantier » de l'assainissement qui était en gestation depuis un certain nombre d'années est enfin terminé.

Au cours de la visite de la station d'épuration de Grand Oriol, les élus ont répondu, je l'espère à vos nombreuses questions.

Néanmoins, s'il vous en venait d'autres, n'hésitez pas à vous rapprocher de la mairie. D'ici quelques jours, ceux qui sont concernés par le raccordement aux stations recevront

un courrier afin de les informer de la marche à suivre.

Un dernier mot pour terminer : le tri des déchets, si la plupart fait preuve de civisme, il en est qui, malheureusement, continue de penser que le tri c'est pour les autres. Grossière erreur car ce qui est recyclé rapporte un peu d'argent ce qui est incinéré en coûte beaucoup...

J'espère que ces quelques lignes vous trouveront en bonne santé et je renouvelle au nom du conseil mes meilleurs vœux.

Gérard Baup



## ESPACE MUNICIPAL

### LES PROJETS ABOUTIS

#### Les stations d'épuration du Grand-Oriol et de Villard-Julien

Les stations d'épuration de Grand Oriol et Villard Julien sont désormais toutes deux en service. Le traitement des eaux usées consistera alors à faire circuler les effluents domestiques au fil de 2 bassins successifs aménagés en paliers. Dans chacun, grâce à des minéraux (graviers et sables), des végétaux (roseaux) et des bactéries, une activité épuratoire pourra se produire.

Cela nécessite une visite de maintenance hebdomadaire à l'agent technique communal.

Ces deux stations nécessitent pour leur bon fonctionnement de recevoir des eaux non traitées par les fosses septiques.

Les propriétaires des habitations connectées au réseau de collecte des stations doivent donc supprimer ou court-circuiter leur fosse septique ou fosse toutes eaux, afin que les rejets soient faits directement dans le réseau de collecte, sans prétraitement.

Les habitants concernés (Cornillon, Aubépin, Grand Oriol, Villard Julien) doivent effectuer ces travaux dans les deux ans. Lors des travaux, nous vous remercions de bien vouloir solliciter un élu afin qu'il les constate pour que nous puissions tenir à jour un inventaire de ce qui est fait ou reste à faire. Vous pouvez également nous faire parvenir copie de la facture si vous faites intervenir une entreprise.

Tous les ouvrages nécessaires pour amener les eaux usées à la partie publique du branchement sont à la charge du propriétaire.

Nous comptons sur votre compréhension.

Précisions concernant la station de Villard-Julien, son implantation près de la route s'est imposée pour faciliter l'accès et surtout afin de préserver le potentiel de la parcelle agricole encore cultivable. Ce qui n'aurait pas été possible si la station avait été installée en bordure du ruisseau. De plus, une plantation d'une haie champêtre est prévue pour compléter l'intégration de celle-ci au paysage.



Station d'épuration de Villard-Julien

#### UNE BELLE INITIATIVE....

En Octobre, une file indienne d'habitants de Cornillon, descend vers la station d'épuration du Grand-Oriol.

La visite est conduite par le Conseil municipal. Vincent Froment et Vincent Blanchard, très informés sur la conception et le fonctionnement de cette installation, ont répondu, avec brio, aux nombreuses questions posées par les usagers. Nous sommes marqués par la disposition en plates-formes successives de la structure et par les différents aspects techniques du fonctionnement, basé sur un écoulement naturel de l'eau.

Suite à cette visite, nous nous sommes retrouvés à la mairie pour connaître différentes informations sur l'application du nouveau PLU et sur quelques projets...

Noël Girard



#### Recette pour partager un temps de Noël

Prendre une salle.

Se procurer un sapin, des boules, des guirlandes.

Mélanger tout doucement dans la bonne humeur.

Faire mijoter à petit feu .

Assaisonner de colis de Noël.

Lier avec une pincée de bonne humeur, un zeste de gaieté et une mesure de plaisir.

Saupoudrer de jeux de carte.

Larder de quelques notes de musique.

Verser du vin d'amitié.

Décorer enfin avec un père Noël et des enfants enchantés.

Vous obtiendrez un délicieux moment de Noël partagé à déguster sans modération.



## FESTIVITES 2015

### **Mon voisin est un artiste**- 19 au 26 juillet

Cette 5<sup>ème</sup> édition de *Mon voisin est un artiste* a connu un franc succès : l'accueil qui lui a été réservé à La Ferme d'Alcidie y est, une fois de plus, pour beaucoup, avec, déjà, dans le superbe cadre de la salle vouée, la présentation, très appréciée, de nombreux objets du patrimoine venant de toute la commune.

Les ateliers y ont regroupé un nombre croissant de participants, habitants et estivants, venus du canton de Mens ou des cantons limitrophes, voire d'ailleurs :

- 10 à l'atelier d'écriture de Vianella Guyot ;
- près de 20 pour l'activité «tricot», avec Christiane Rudant et Elvire Caumel ;
- 5 à l'atelier-peinture de Catherine Estorges ;
- 4 pour faire de la sculpture sur bois avec Maurice Josserand ;
- 22 avec Madeleine Helly, dans une sortie botanique ponctuée de «haltes-lecture» ;
- 10 à l'atelier de peinture sur poterie de Michèle Paquier ;
- 14, dont des ados, aux «empreintes végétales» de Madeleine Helly ;
- 8 enfants au jeu de piste sur le patrimoine, organisé par Marie-France Martin et Marie Jeanne Folliet.

Le dimanche 26, la clôture, avec la lecture des textes de l'atelier d'écriture, puis l'animation musicale de Jean Waltz, avant la dégustation des préparations du buffet, confectionnées à partir de plantes sauvages et cultivées «de chez nous»... a été un grand, un joyeux moment de partage et de convivialité.



Une semaine riche, en somme, de culture et d'échanges, où se sont exprimés les talents des uns et des autres ...

« une exposition qui fait rayonner le nom de Cornillon sur tout le territoire », comme il a été écrit dans le Livre d'or ;

et, même, «une manifestation qui s'inscrit désormais dans le paysage culturel du Trièves».



Il nous faut donc déjà penser à 2016 : venez nous rejoindre avec vos talents et vos idées.

Merci au Comité des Fêtes, à la Commune et à tous ceux qui nous ont aidés, merci à Christiane Regnault qui prépare, comme l'an dernier, une vidéo de cette semaine réussie.

Le Collectif *Mon voisin est un artiste*

## LES PROJETS EN COURS

### **Modification urbanisme**

L'adoption de la loi ALUR a entraîné la fin des documents d'urbanisme tel qu'ils existaient. Ainsi, au 1<sup>er</sup> janvier 2016 seuls les PLU existants ou engagés perdurent. Les POS comme à Cornillon sont caducs et nous sommes revenus dans le droit commun. Nous sommes donc régis par le RNU (règlement national d'urbanisme) et encadré par la loi montagne. Cela implique que le zonage des parcelles n'existe plus et les constructions nouvelles éventuelles devront se faire en continuité de l'existant bâti.

Par ailleurs, les services de l'état n'instruisent plus gratuitement les dossiers d'urbanisme. Les communes doivent prendre directement le traitement des dossiers à leur compte ou les faire traiter par des services compétents mais payants. Dans un premier temps l'exécutif de la communauté de communes s'orientait vers une adhésion au service de la Matheysine. Après un débat important, la majorité des élus a choisi la création d'un service au sein de la communauté de communes du Trièves pour garder une compétence locale et avoir une vraie action territoriale. La commune de Cornillon va donc participer financièrement au fonctionnement de ce service et lui confier ses dossiers d'urbanisme à instruire.

### **PROJET DE PISTES FORESTIERES**

Deux projets de pistes forestières sont en cours d'étude par l'Office National des Forêts:

Ouverture d'une piste au lieu dit des Rouses.

Modification du tracé de la piste au lieu dit des Pays.

Réalisation prévue courant 2016.

### **ENTRETIEN DES CHEMINS RURAUX ET VOIRIES COMMUNALES**

Comme chaque année, une campagne d'élagage des chemins ruraux est en cours de réalisation.



## **Nous souhaitons que nos enfants fassent du ski**

Lors de la fusion des communautés de communes vers la communauté Trièves, nous avons transféré des compétences avec les financements correspondants. Entre autre, nous avons transféré la compétence école et ces activités satellites dont le les sorties de ski avec le montant financier correspondant. En 2015, face à ses difficultés financières, la communauté de communes a décidé par mesure d'économie de cesser un certain nombre d'actions. C'est ainsi que les sorties de ski n'ont pas été reconduites pour cette hiver laissant les communes faire comme bon leur semblait. Les communes de l'ancien SIVU de Mens ont choisi de continuer les sorties de ski dans l'intérêt des enfants. Ainsi le conseil municipal de Cornillon a accepté de payer une seconde fois cette activité pour pallier au désengagement de la communauté de communes et offrir aux enfants de la communes une activité ski à Chichilienne comme auparavant.

## **AGENDA MUNICIPAL**

**Conseil Municipal.** 20h30 à la salle de la mairie :

Vendredi 26 février    Vendredi 18 mars

Vendredi 8 avril    Vendredi 13 mai

Vendredi 17 juin

## **ETAT CIVIL**

**Décès :** Toutes nos sincères condoléances à la famille de :

Claude FROMENT, décédé le 12 février 2015

**Naissance :** Bienvenue aux petits Cornillonais :

Louise née le 11 juillet 2015. Fille de Jackie MORROS et François Chabert.

Liam né le 16 juillet 2015. Fils de Fanny STRAPPAZZON et Mathieu BATAILLE.

## **NUMEROS UTILES**



**Mairie :** 04.76.34.96.16

Horaire d'ouverture :

Lundi et vendredi : 9h-12h

Mardi et jeudi : 9h-12h et 14h-16h

e-mail : [mairie.cornillon-en-trieves@wanadoo.fr](mailto:mairie.cornillon-en-trieves@wanadoo.fr)

**Communauté de communes du Trièves :** 04.76.34.11.22

## L'ACTU DU VILLAGE

### Duo de choc... Des idées , des projets...

Lilian, jeune agriculteur, a repris en location une ferme à Villard Julien en Janvier 2015. Cette ferme, de type EARL (Entreprise Agricole à Responsabilité limitée) couvre 128 hectares. Il élève des bovins qu'il nourrit entièrement de ses céréales et de son foin. Il ne pratique pas l'ensilage. Céline l'a rejoint en septembre en qualité de salariée.

Depuis quelques mois, ils proposent une vente de bœuf, à la demande et ceci tous les deux mois. Céline coordonne l'ensemble des interventions pour préparer les cartons de viande sous vide :

**Le transport de la bête** effectuée par un négociant du Nord-Isère.

**L'abattoir** de Grenoble.

**La découpe** à Sillans: la bête est gardée en chambre froide huit jours avant d'être débitée.

L'arrivée de Céline a apporté un regard extérieur qui les aidera probablement à appréhender d'autres circuits commerciaux (circuits courts, vente directe...) La vente directe permet de maîtriser le produit, de le valoriser sans les contraintes du marché extérieur.

Ils désirent prendre en main leur ferme rapidement afin de créer un GAEC (forme juridique plus intéressante sur le plan économique) et construire une maison d'habitation proche de leur outil de travail.

Aujourd'hui, pour s'installer, les jeunes agriculteurs doivent faire preuve de beaucoup de réflexion, de patience... et Lilian et Céline n'en manquent pas! Marie-Jeanne FOLLIET



### Fromage de caractère !

On descend un escalier bien abrupt. En bas dans la fraîcheur de la cave, une voix volontaire et enjouée me dit : « on l'a fait nous-même aussi cet escalier, on en a bavé. » Là, se tient Elodie Pallanchard, fière de me montrer sa cave avec ces étagères en bois brut. Et oui, cette cave faite de ses mains et de celles de son père Maurice. Elle a de quoi être fière car cette cave symbolise tout l'aboutissement d'un projet, la construction d'une fromagerie.



Ce projet, elle le nourrit depuis l'enfance. Une époque où déjà elle aidait son père sur l'exploitation agricole du Petit Oriol. C'est aussi à cette époque qu'elle a gorgé sa force de caractère. Cette force de « Paysanne » comme elle aime le dire. Elle a tout appris sur le terrain du métier d'agricultrice. Et pour valoriser son savoir-faire, depuis 2010, elle produit du lait estampillé bio. Pour cela, elle suit scrupuleusement le cahier des charges qui lui permet cette reconnaissance. Elle rode sa technique avec Maurice pour proposer une alternative à la méthode conventionnelle.

Mais son rêve, c'est de faire des fromages. Alors, elle part en Haute-Savoie pour réaliser en deux ans un Brevet de technicien supérieur agricole en Sciences et technologie des aliments, option lait. A force de volonté, elle repart avec son diplôme. Précieux sésame pour pouvoir s'installer comme exploitante agricole. En 2013, naît le GAEC du Petit Oriol.

### NICOLAS MARTIN Course à pied—Trail

Après une saison 2014 réussie avec une qualification pour les championnats du monde, la première partie de saison fût consacrée à cet objectif.

J'ai repris le chemin de la compétition dès le mois de janvier avec le trail hivernal du Sancy. Un rendez vous traditionnel où l'ambiance est toujours excellente. 30 kms alternant la boue et la neige, je réussis mon entrée en matière avec une victoire.

Après une nouvelle course de réglage en février, le premier rendez-vous important se profile. C'est la traditionnelle rentrée des classes sur les pentes du Géant de Provence. A cause d'importantes chutes de neige, nous n'irons pas au sommet du Ventoux en cette année 2015. Après un début de course volontairement prudent, la neige provoque un regroupement général après 2h00 de course. Je prends mes responsabilités et suit Julien Rancou. Nous dynamitons la course avant de se livrer une belle bataille finale. Je sors perdant mais cette 2ème place sonne comme une petite victoire et je me surprends réellement ce jour là. Les petits ajustements hivernaux ont l'air de porter leurs fruits.

En avril, cap au sud, je découvre en famille la montagne de la Sainte Victoire. Les cailloux sont omniprésents et je peine sur ce parcours. Malgré tout, je récupère le podium à quelques hectomètres de l'arrivée avec la satisfaction d'avoir réussi à finir à un bon rythme.

Fin avril, c'est un stage avec l'équipe de France sur le parcours des championnats du monde. Nous passons une semaine exceptionnelle sous le soleil. L'ambiance est conviviale, on s'entraîne studieusement et nous forçons probablement nos succès de fin mai.

Le 8 mai, je cours presque à domicile sur le trail Matheysin. La course part très vite et rapidement, un trio se détache. Je réussis à prendre quelques mètres d'avance dans la première ascension mais la victoire ne sera définitivement acquise qu'en toute fin de course.

C'est enfin le jour J pour ce championnat du monde à domicile. J'aborde la course en bonne forme mais ma course n'est pas aboutie. Je connais un énorme coup de bambou et lutte pour prendre une 7ème place dans les derniers mètres. Cette journée reste un magnifique souvenir avec une médaille d'or par équipe ainsi que la présence de toute la famille. Je n'ai pas gagné mais j'avais les supporters les plus bruyants.

Avant de m'accorder un repos mérité, je prends part au championnat de France de course en montagne. En 2014, j'avais fini péniblement 24ème. 8 jours après le mondial, je n'ai pas totalement récupéré mais je prouve de réels progrès physiques en prenant la 8ème place dans cette discipline particulière.

Repos en juin puis reprise progressive avec en ligne de mire la CCC. Ce sera ma première expérience sur une distance supérieure à 100 km. Je passe l'été à arpenter les montagnes surtout en Savoie qui devient progressivement mon nouveau lieu de vie. La prépa se passe bien mais la course va rapidement virer à la galère. La chaleur s'invite à la fête et je n'aime pas ces conditions. Je passe



50 kms de pure souffrance avec une ultime montée en guise de chemin de croix. Malgré tout, le soutien des amis et d'Anaïs me permet de voir la ligne d'arrivée en 3ème position. L'émotion est palpable au micro tant je suis allé au bout de moi même.

De nouveau, place au repos avant de repartir pour les derniers objectifs de la saison. J'ai déménagé en Savoie et je me consacre uniquement à la course à pied. Les mois de septembre et octobre sont très studieux.

Je me présente au départ des Templiers avec l'envie d'être acteur de la course. Je suis dans une forme exceptionnelle. Je maîtrise mon effort comme jamais mais Benoit Cori, le vainqueur, est trop fort. Je prends une belle place de dauphin face à une opposition internationale. C'est l'aboutissement de ma saison avec ce sentiment d'avoir donné le meilleur de moi même.

Initialement, la saison devait se terminer sur les Templiers mais je profite de mon temps libre en novembre pour préparer la Saintélyon.

Je suis moins impliqué mentalement que pour les Templiers mais la charge de travail est encore importante. Je me présente sur la ligne au départ de Saint Etienne avec l'envie de donner le maximum sans trop réfléchir.

Benoit Cori réalise de nouveau un cavalier seul mais l'écart ne se creuse pas de manière définitive. Je reprends du temps entre le 40ème et 50ème kilomètre et prends conscience d'un possible retour. Je reviens à 5 kilomètres de l'arrivée. On discute et nous décidons de finir main dans la main. C'est une belle arrivée qui clôture cette saison exceptionnelle.

En 2016, je projette quelques courses à l'étranger avec en point d'orgue les championnats du monde fin octobre au Portugal.

Bonne année à tous.

Nicolas MARTIN



## ...ET DE NOS SPORTIFS.

### VINCENT BOURY Tennis de table

La fin de l'année a été éprouvante sportivement, avec 6 déplacements internationaux importants, sur 3 continents. L'objectif lors de ces compétitions était de viser une progression au classement mondial pour viser une qualification lors des prochains Jeux de 2016 à Rio de Janeiro. Après un début de saison assez moyen, je suis arrivé à gagner 3 compétitions et accéder au podium plusieurs fois, ce qui m'a permis d'être classé numéro 11 mondial au 1er janvier.

Les critères de qualification internationale pour les Jeux de 2016 sont plus restrictifs que lors des précédentes éditions : il faut être parmi les 15 meilleurs mondiaux au 1er janvier.

Mission accomplie!

Reste à attendre une confirmation au niveau du comité olympique français, qui décide en dernier lieu des athlètes qui sont sélectionnés pour les Jeux.

En attendant, reprise de l'entraînement, et prochaine compétition internationale en Italie mi-février!

Détail des dernières compétitions:

Copa Costa Rica, coeff 40 : Bronze en Simples classe 2

China Open, coeff 40 : Or en Équipes classe 1-4

Copa Chile, coeff 20 : Bronze en Équipes classe 4-5

Copa Tango XIII, coeff 20 : Or en Équipes classe 1-3

Copa Tango XIII, coeff 20 : Or en Simples classe 1-2

Belgium Open, coeff 20 : Argent en Équipes classe 3

Czech Open, coeff 20 : Bronze en Équipes classe 3

Vincent BOURY



### MAXIME SUZZARINI Hockey sur glace

La fin de saison dernière s'est terminée avec un titre de vice-champion de France avec le club d'Anglet. En effet, malgré une victoire en finale aller à Bordeaux, ce sont ces derniers qui ont remporté la série et le titre ainsi que le droit de monter en ligue Magnus. Pendant l'intersaison, Maxime a pris des contacts aux Etats Unis où il souhaiterait poursuivre sa carrière et il va mettre à profit cette saison 2015-2016 pour se préparer à cette échéance.

Pour cette nouvelle saison, Maxime est toujours à Anglet malgré quelques propositions d'autres clubs notamment de Magnus mais l'environnement personnel et la présence d'un excellent préparateur physique à Anglet ont fait la différence. Sportivement, l'objectif de cette année est le titre de Champion et la montée en Magnus. A la fin des matchs aller, Anglet est en tête du championnat et ce samedi 16 janvier, ils reçoivent Cholet leur dauphin. Autant dire qu'une victoire serait synonyme d'un grand pas vers la pole position en fin de saison régulière. C'est très important pour avoir l'avantage de la glace pour toutes les phases finales.

Particularité de cette année, le champion de France ne monte pas directement en Magnus mais doit gagner un match de barrage contre le 12<sup>ème</sup> de Magnus.

Le parcours est encore long mais tout le monde travaille beaucoup et Maxime est un joueur cadre de la défense et il joue beaucoup.

D'après son père, Pierre SUZZARINI

Et voilà, l'aventure démarre. 32 vaches laitières, 29 génisses et 23 chèvres. « C'est du boulot mais ça ne me fait pas peur » dit-elle en ouvrant la porte du local où se trouve le nouveau tank à lait. C'est là que la deuxième vie de cette formidable matière première démarre.

Quand on visite la fromagerie, on découvre le formidable outil qu'ont façonné de leur mains ces deux amoureux de la terre. Dans son atelier, elle produit des faisselles, des fromages de vache de type « St Marcellin » et de délicieux yaourts aux différents goûts : nature, verveine, citron ou citron-verveine.

Mais au vu des belles caves nichées dans le sous-sol, on comprend qu'Elodie a une idée en tête. Son but à moyen terme, c'est produire des fromages de chèvres dans un premier temps. Et surtout, elle souhaite confectionner des bleus de vaches et de chèvres.

Courant 2016, elle pense pouvoir réaliser son vœux et pouvoir proposer ses nouveautés. En attendant vous pouvez déjà découvrir depuis cet été ses produits au marché de Mens et Monestier.

Frédéric FOLLIET

### Ça pétille d'idées !

Et si un jour une bouteille des eaux d'Oriol venait orner un de vos repas. Il est fort possible que beaucoup de Trièvois la regarderait avec émotions et se laisserait envahir par le souvenir du plaisir à ouvrir le bouchon et entendre le doux pschitt...

Ce rêve est en passe de se réaliser. Mais la route est encore longue. Daniel ZEGNA le sait plus que tout le monde. Depuis l'achat du site des eaux d'Oriol et de ses sources en fin d'année 2010, il a œuvré sur ce projet. Il n'a pas été épargné par différents écueils mais la passion est toujours là, intacte.



Pour le savoir, il suffit de l'entendre expliquer comment on exploite de l'eau minérale et de surcroît gazeuse. Ses yeux pétillent et ses mains s'agitent quand il vous montre les précieux pieux de puisage des sources Amélie ou F4.

En déambulant sur le site, Mr Zegna présente son projet. Une conciergerie marquera l'entrée du domaine. En descendant en direction des entrepôts, sur la droite, s'édifiera le bâtiment de traitement des eaux de 150 m2 avant que celles-ci rejoignent les citernes de stockage avant la mise en bouteille.

D'embouteiller la seule eau minérale gazeuse des Alpes françaises serait un aboutissement pour cet homme de 64 ans qui a déjà eu une grande expérience dans la restauration et la viticulture. « Je souhaite exploiter à une dimension artisanale, humaine. » Comme toute personne attachée à la terre, Mr ZEGNA connaît la tâche à accomplir et la valeur des ressources existantes à préserver. « Je ne suis pas un pur écolo mais je respecte mon environnement et je connais sa fragilité et ses limites. »

Pour cela, il souhaite investir « de ses fonds propres » pour faire les choses biens et convenablement dimensionnées. Il pense pouvoir créer un ou deux emplois qu'il répartirait au sein des 3 différentes activités de sa société. Effectivement, la SARL « Mas du Capucin » se composera d'un restaurant à Roissard avec une ouverture prévue à Pâques 2016, d'une distillerie et l'exploitation des eaux minérales à Oriol.

Au fil des explications du propriétaire des lieux, on comprend que le site est une exception. Que cette eau minérale gazeuse n'est pas le fruit du hasard. En effet, avant de s'écouler en terre cornillonnaise, l'eau a cheminé et rencontré une faille souterraine qui est unique géologiquement dans les Alpes. Ainsi, elle s'enrichit en sels minéraux et se charge en CO2 de façon exceptionnelle.

Daniel ZEGNA est conscient de cette offrande de la nature qui jaillit au Grand Oriol. Et bien sûr, en homme averti, il souhaiterait valoriser ce trésor naturel et en faire profiter l'économie locale.

L'année 2016 devrait lancer le réel démarrage de ce projet par la dépose des permis de construire et la réalisation d'une étude de marché.

Nos repas n'ont jamais été aussi prêts de retrouver une bouteille d'eau d'Oriol...

Frédéric FOLLIET



## ACCA de Cornillon-en-Trièves



L'Association Communale de Chasse Agréée, est une association loi de 1901 dont les membres sont pour l'essentiel : les propriétaires ayant donné leur droit de chasse à l'ACCA à sa création dans les années 70, leurs descendants ; les résidents principaux de la commune et résidents secondaires de plus de 4 ans ainsi que des membres extérieurs (anciennement appelés "étrangers") s'ils sont titulaires du permis de chasser validé.

Pour la saison 2015/2016 nous sommes 48.

Son conseil d'administration est composé de 9 membres (dont 3 non chasseurs) et presque toutes les décisions sont prises en assemblée générale (statuts, règlements intérieur et de chasse).

Son nouveau président est Dominique PONCET, vice-président Daniel DORIOL.

Son financement repose uniquement sur les cotisations de ses membres (de 66 à 198 €) et sert à : l'achat de matériel, de maïs pour l'agraineage des sangliers en forêt lors des périodes sensibles (semis, céréales en lait), de faisans (900 €), au paiement de l'adhésion à la Fédération Départementale des Chasseurs de l'Isère et des bracelets et taxes plans de chasse chevreuil et cerf (1440 €), l'assurance obligatoire de l'ACCA, ...

Son territoire de chasse : toute la commune (1392 ha) sauf chasse privée de Sandon, lot ONF, réserves de chasse et zones de 150 mètres autour des habitations, ce qui nous laisse environ 1000 ha (terrains privés et parcelles communales mises gracieusement à notre disposition).

### Ses activités :

- La chasse des espèces petit et grand gibier ainsi que des nuisibles.

Si le détail vous intéresse (espèces, dates, mode de chasse, ...), vous pouvez consulter sur le site [www.chasse38.com](http://www.chasse38.com), rubrique *Règlementation – Les lois et arrêtés préfectoraux – Arrêté préfectoral d'ouverture 2015-2016*



Les attributions plans de chasse de notre ACCA sont pour cette saison : 18 chevreuils, 3 cerfs, 3 biches et 3 faons.

Afin de protéger la population autochtone de lièvres, l'ACCA a fixé un prélèvement maximum de 10 animaux.

L'ACCA participe aussi à :

- l'entretien des sentiers, miradors.
- l'aide aux agriculteurs pour protéger leurs cultures.
- Aux comptage des cervidés en mars-avril.

### Sécurité :

Nous mettons tout en œuvre pour éviter un accident dû à la "dangerosité" de notre activité de loisir : rappel des règles de sécurité avant chaque battue, port de gilets orange fluo, ...

Nous demandons aussi aux autres utilisateurs de la nature (promeneurs, ramasseurs de champignons, ...) de bien vouloir se vêtir de façon très visible (pourquoi pas le gilet fluo de la voiture ?).

Si vous voulez d'autres informations, le bureau du conseil d'administration est joignable par messagerie [acca.cornillon@gmail.com](mailto:acca.cornillon@gmail.com) et se fera le plaisir de vous répondre (s'il n'y a pas trop de demandes !)

Nous vous souhaitons une bonne année 2016 et vous donnons rendez-vous en septembre pour le repas communal où, comme ces dernières années, la viande sera fournie et préparée par l'équipe de chasse grand gibier.

Le bureau de l'ACCA

## Du nouveau à la pépinière de Cornillon.

La passion des arbres, cela peut arriver à tout âge. Il suffit de laisser parler son cœur. C'est toute l'histoire de Lionel Giorgis, le nouveau pépiniériste de Cornillon. Niçois d'origine ayant grandi dans les montagnes des Alpes-Maritimes. Et c'est cela qu'il a retrouvé dans le Trièves, des montagnes et des arbres.

Il était à la recherche d'un endroit pour assouvir ses passions. Celle des arbres qu'il a découvert sur le tard après des études d'ingénieur et quelques années de travail dans le biomédical. Effectivement, la naissance de son premier enfant bouleverse ses pensées. Il ne s'y retrouve pas dans son choix professionnel et le modèle de vie qu'il propose à sa descendance.

Il ressent le besoin d'être dehors, de créer de ses mains. Il décide alors, à 29 ans, de faire un stage dans une exploitation agricole spécialisée dans la culture des légumes et des arbres en permaculture. Et c'est la révélation. La permaculture, c'est « la culture de la permanence ». C'est un mode de penser et d'agir dans le durable afin d'échapper à la surconsommation et de réduire ses besoins pour vivre plus en adéquation avec son environnement proche tout en valorisant la notion d'entraide. Cette vision de la vie lui parle immédiatement.

C'est au sein de ces valeurs qu'il souhaite développer ses activités professionnelles. D'une part en reprenant la pépinière « Sylve et fruit » de Claude Vauchelles et d'autre part en transmettant son savoir dans la greffe des arbres, la permaculture et l'autoconstruction à travers des formations qu'il proposerait durant l'année.

Pour en revenir à la pépinière, son objectif est de remettre au goût du jour des arbres fruitiers oubliés. Tout en proposant une gamme d'arbres et arbustes de haie et d'ornement adaptés à la région.

A travers différentes formations et travail sur des exploitations agricoles allant de la Bretagne aux Pyrénées, Lionel a forgé sa technique. En l'écoutant parler de ses projets de façon calme et avertie, on comprend la détermination à réussir de ce grand gaillard.

Et cette réussite, il a tout de suite compris qu'elle viendrait en s'ouvrant aux autres, en demandant et donnant de l'aide, en collaborant avec les agriculteurs, arboriculteurs et maraichers environnants.

Par ailleurs, il travaille en lien avec la Communauté de Communes du Trièves pour l'élaboration d'un document sur les cultures mellifères du Trièves.



Vous pourrez rencontrer Lionel Giorgis au début du printemps de mi-mars à mi-avril pour la première période d'ouverture de la pépinière. Ainsi qu'à l'automne pour la seconde période d'ouverture, de fin octobre à mi-décembre.

Cornillon-en-Trièves à la chance d'avoir sur son territoire la seule pépinière des 3 cantons. Souhaitons bonne « pousse » à Lionel Giorgis, valeureux et passionné pépiniériste Cornillonnais.

Frédéric FOLLINET

Contact: Lionel GIORGIS 06 51 78 18 10 [www.sylvefruit.fr](http://www.sylvefruit.fr)

## ATELIER DE DESSIN à ORIOL

Faire le portrait de sa petite fille, réussir les multiples nuances d'une belle orchidée, réaliser un panda en jouant avec le blanc et le noir... voici quelques exemples de beaux tableaux réalisés à l'atelier de dessin durant l'année.

Découvrir les techniques du dessin au crayon, à la gouache, à l'huile...et jouer avec la palette des couleurs, cela s'est déroulé toute l'année, à la salle de la mairie de Cornillon en Trièves.



## APPEL A LA VIGILANCE

Nous sommes à chaque fois très touchés par la perte de nos chers animaux de compagnie que nous aimons beaucoup, larmes et chagrins sont de la partie. Nous demandons à nos chers automobilistes de rouler moins vite quand ceux-ci traversent le village, cela protégerait nos chers compagnons.

Elvire et Hélène

Ancienne école de Villard-Julien

